

La Mañanera

MARTES 14 DE MARZO
DE 2023

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud,
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

COVID-19

1. Hugo López-Gatell informó que van 11 semanas de descenso de los casos de COVID-19; mientras que la ocupación de camas para hospitalización general es del 5% y de las camas con ventilador 1%.

IMSS-BIENESTAR

1. Zoé Robledo detalló que este año se ofertaron 9,040 plazas para que médicos estudiaran su especialidad, así como 5,600 médicos egresaron de su especialidad; agregó que, en lo que va del año, se han reclutado 634 médicos, de al menos 15 especialidades para el IMSS-BIENESTAR, y se incorporaron al sistema de salud médicos familiares. Resaltó que se han reclutado 4,721 médicos especialistas para la cobertura de brechas en el programa IMSS-BIENESTAR en todo el país, mientras que 610 de esos médicos forman parte del programa de médicos especialistas cubanos.

Anunció el programa de reclutamiento de 27,398 médicos especialistas jubilados y pensionados, los cuales podrán ser contratados en el IMSS-BIENESTAR; explicó que, la convocatoria de reclutamiento iniciará el 21 de marzo de 2023, y en abril se espera lleguen más médicos cubanos.

SALUD

1. Jorge Alcocer dijo que el Gobierno Federal, a través del INPI, realiza acciones para el fomento de la medicina tradicional; destacó que este tipo de medicina ya se incluye en el sistema de salud pública; refirió que, el Programa para el Bienestar Integral de los Pueblos Indígenas, plantea la promoción de la medicina tradicional para la salud comunitaria y considera el establecimiento de farmacias de plantas medicinales. Destacó que en lo que va de esta administración, se han invertido 28.3 mdp para apoyar 164 proyectos de fortalecimiento y ejercicio de la medicina tradicional y apoyando a 256 promotores comunitarios en 24 entidades.

TRANSPARENCIA

1. El presidente expuso que sería bueno que se conozca lo que se está haciendo en México para combatir el narcotráfico, el consumo de drogas, la corrupción, la impunidad, porque es muy importante informar "ante la avalancha de desinformación"; resaltó que, el combate al narcotráfico ha permitido el arresto de 22 objetivos relevantes para México y EUA. Pidió transmitir un video que se dio a conocer ayer en la reunión de cónsules en Washington, que informó lo que se está haciendo en México para combatir el tráfico y consumo de drogas.

Detalló que se han asegurado 1,256 toneladas de precursores químicos, se ha incrementado en 59% las detenciones y en 1,447% las detenciones de objetivos relevantes, y se ha

incrementado en 65% el decomiso de armas. Aseguró que se va a procurar que cada vez mejore el servicio consular. Además, adelantó que el canciller informará sobre las acciones de los cónsules mexicanos en EUA para apoyar a los paisanos migrantes.

Sobre denuncias sobre la corrupción en el IMP, afirmó que el jueves habrá un posicionamiento al respecto del director de Pemex.

2. El mandatario informó que su Gobierno no está dando permisos para abrir casinos; agregó que si hay alguna licencia nueva, se cancelará.

3. El presidente recordó el saludo que le dio a la mamá de "El Chapo" Guzmán; dijo que le avisaron que la mamá del capo se encontraba en el lugar donde estaba realizando su gira; "la saludé y me dijo, "es que no permiten a mis hijas, visitar a su hermano en la cárcel, le quiero pedir para que vayan ellas, porque yo ya no puedo", eso es lo que decía la carta, "ese es el gran vínculo que hay", expresó.

DEMORACIA

1. El mandatario destacó que el debate es importante para la democracia; refirió que en una democracia como la de México, con la mayoría de la gente politizada, no puede existir unanimidad de pensamiento, por lo que cuestionó que ayer "hubo una fiesta", porque mediante un amparo, el secretario ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo, regresó a su cargo.

JUSTICIA

1. El presidente mostró las declaraciones de Felipe Calderón, donde pone en duda el veredicto del jurado que declaró culpable a Genaro García Luna y acusa una persecución política y mediática en su contra; ante ello, dijo que si hubiera persecución contra el expresidente ya hubiera presentado una denuncia. Reiteró que sería muy bueno que hablara Genaro García Luna para que los legisladores de EUA, del Partido Republicano, no estén planteando que debe entrar la DEA y el Ejército estadounidense a México para combatir narcotraficantes.

Informó que, de acuerdo con un documento publicado por la revista Sin Embargo, en abril de 2015, el PAN transfirió a una de las empresas del exsecretario 1,160,000 pesos; "¿Por qué no nos dicen por qué le daban dinero a García Luna?", expresó.

2. Pidió a la comunidad judía en México que ayude para que el gobierno de Israel deje de proteger a Tomás Zerón, vinculado con la desaparición de los estudiantes normalistas de Ayotzinapa; "el gobierno de Israel no puede darle protección a un torturador, ningún gobierno puede", expresó.

ENERGÍA

1. Hizo un llamado a la ciudadanía a asistir al Zócalo el 18 de marzo para conmemorar la Expropiación Petrolera; adelantó que el jueves asistirá Rocio Nahle y Octavio Romero Oropeza a la conferencia matutina para explicar el avance del sector energético nacional.

MEDIOS

1. El mandatario mostró un video donde Joaquín López-Dóriga y Carlos Marín califican como "fascista" al video que presentó ayer en la conferencia matutina, donde ellos aparecen en el búnker junto con Genaro García Luna; ante ello, ironizó y arremetió contra ambos periodistas.

■ DATO ADICIONAL

El presidente informó que el el jueves participará en la Convención Bancaria en Mérida, Yucatán; mientras que el viernes la conferencia matutina se realizará en Villa Hermosa, Tabasco.

■ FRASE DEL DÍA

Al criticar a los medios de comunicación, el presidente expresó: "Qué le van a creer a Loret de Mola si ha utilizado el noble ejercicio del periodismo para enriquecerse, ni siquiera a aclarado su relación con García Luna y sus departamentos de lujo".

P/C
SOLUTIONS
LATAM